

LA GESTION PUBLIQUE AVEC HYDROPOLIS : PRÉSERVER ENCORE ET VALORISER UNE RESSOURCE PRÉCIEUSE

Ni sécheresse, ni crise majeure n'ont marqué 2024. Ce répit, bienvenu après des années de tension, est aussi le fruit de la diminution des consommations effectuée par nos efforts conjoints et d'une gestion rigoureuse de cette ressource essentielle. Toutefois, cela ne doit pas nous détourner de notre objectif : protéger durablement notre ressource en poursuivant les actions engagées.

NOS EFFORTS COLLECTIFS EN CHIFFRES

- ✓ Un rendement qui ne cesse d'être amélioré grâce à des travaux ciblés et une gestion optimisée.
- ✓ Une consommation réduite des gaspillages se met en place : en 2024, une baisse de 10% a été encore enregistrée, évitant à nos communes l'achat de volumes importants d'eau externe, dont le prix a tendance à s'envoler suite aux sécheresses.

Ces volumes trop coûteux se répercutent inévitablement sur les tarifs alors que notre ressource propre, la source du Foulon, est d'une meilleure qualité.

DES RÉALISATIONS AXÉES SUR LA SÉCURISATION DE LA DISTRIBUTION

Les actions témoignant d'une bonne gestion, permettent de faire face aux aléas climatiques. Nos travaux ont permis d'optimiser la distribution afin de limiter au maximum les pertes d'eau potable et de maîtriser le transit des eaux usées.

ZOOM SUR LES TRAVAUX RÉALISÉS

Sécurisation du village de Valbonne :

- ✓ Création d'une chambre de régulation pour alimenter le village par le sud en cas de coupure d'eau, boulevard Carnot.



Sécurisation des régulateurs de pression au Bar-sur-Loup :

✓ Exemple de travaux sur le chemin du Riou optimisation hydraulique.



PRÉSERVER NOTRE RESSOURCE, UN ENJEU ESSENTIEL

Nous avons la chance de disposer d'une eau de qualité, exempte de PFAS, ces polluants «éternels» qui inquiètent de nombreux territoires et ont fait débat en 2024. Notre ressource est protégée à la source, une réalité à présent contrairement à d'autres territoires.

Ainsi, nos priorités restent :

- ✓ Réduire les pertes d'eau,
- ✓ Sécuriser durablement la distribution d'eau potable.

UNE RÉFORME À SUIVRE DE PRÈS

L'agence de l'eau effectue actuellement une réforme de ses redevances qui ambitionnait à l'origine de renforcer le principe pollueur-payeur. Mais ce cadre semble un peu gommé et l'on peut surtout prédire des augmentations pour tous (plus d'informations sur notre site Internet).

INNOVER POUR DEMAIN

En 2025, pour affiner les connaissances des usages de l'eau, Hydropolis rejoindra le projet national DREauP porté par l'établissement public CSTB. Pendant deux ans, des mesures seront réalisées auprès de 500 foyers volontaires sur tout le territoire national, grâce à un capteur nouvelle génération installé sur leur compteur d'eau. Le recrutement est en cours pour 30 foyers très divers pour Hydropolis. Si vous souhaitez y participer, une seule directive : ne rien changer à vos habitudes de consommation d'eau potable... (plus d'informations sur notre site internet)

Ainsi, grâce à votre engagement, à nos choix collectifs et à des innovations ciblées, nous continuons à préserver notre ressource la plus précieuse pour les générations à venir.

Nous bénéficions d'un cadre géographique exceptionnel qui fait de nos territoires l'un des plus attractifs en France, en associant les usages touristiques et économiques. Le préserver des nouveaux aléas de l'évolution climatique n'est pas aujourd'hui un objectif accessoire.

Je vous souhaite une année 2025 pleine de santé et d'épanouissement mais aussi de succès collectifs pour Hydropolis et ses usagers.

Elisabeth DEBORDE
Présidente Directrice Générale de la **S.P.L Hydropolis**
Conseillère communautaire de la Communauté d'Agglomération Sophia Antipolis
Déléguee du Syndicat Intercommunal des eaux du Foulon

